
Y A N G P U T I M E S
沪报字第0189号 每周逢二、四、六出版 新闻热线：55217699 数字报网址：www.yptimes.cn E-mail：ypt@yptimes.cn

本期8版

第23期（总第1628期）

3月3日
星期二

农历乙未年正月十三

2015年
了／解／知／识／杨／浦／的／第／一／窗／口

扫一扫关注
杨浦时报

手机报

扫一扫关注
杨浦时报

微信号

本报讯 2月26日，2015年杨浦区
重大工程建设推进会召开。“重大工
程无戏言，重大工程无小事。”区委书
记诸葛宇杰强调，要牢固树立“三个
意识”，切实增强推进重大项目建设
的紧迫感和责任感，认真抓住重大工
程的关键环节，不断推进重大工程建
设，各相关部门要跨前一步、主动作
为、热情服务、密切配合，把项目推进
好、建设好。

会议由区委副书记、区长谢坚钢
主持。市重大办副主任赵德和出席会
议。区领导朱勤皓、陈守正、倪俊南、
高德彪、王桢等出席。

“基于杨浦目前的发展阶段，重
大工程要更多一点、建设要更快一
点，同时要牢牢坚守‘重大工程无戏
言、重大工程无小事’的基本观念。”
诸葛宇杰指出，杨浦处于转型过程
中，城区布局未定型、建设发展未定
型、产业结构未定型，市政基础设施

建设历史欠账多，重大工程建设涉及
区域工作方方面面，对推动区域经济
更快、更好发展意义重大。

诸葛宇杰要求，要抓好项目前
期。前期工作是项目实施建设的基
础，各责任单位、审批部门和建设单
位要在合法合理的情况下，坚持“能
早则早、能快则快”，对于今年列入计
划的三门路下立交、军工路高架桥等
重大工程项目，每个环节都要落实责
任，抓紧、抓实、抓细，确保按节点推
进。要抓好开工、竣工。今年竣工项
目包括长阳路全程、江浦路的周家嘴
路以北段拓宽改造，大定海排水系统
管网建设和截污纳管工程，以及市教
育考试院、区委党校、惠民中学改造
和市民中心建设等。开工项目包括
两座桥（三门路下立交、军工路高架
桥）、太平报恩寺、德法学校，其中，太
平报恩寺要全面开工，德法学校要力
争明年 9 月初步具备第一次招生条

件。以上各项目涉及部门和单位一
定要全力以赴。要抓好工程关键节
点。要强调目标意识，抓好“正负
零”、结构封顶等关键环节。区重大
工程项目的重要性、社会影响面和公
众关注度不同于一般工程，要在质量
和安全方面作全区建设项目表率，其
中，滨江建设要作重点工程项目的表
率，争做世纪经典工程。要注重文明
施工、有序管理，确保重大工程安全
和质量。

诸葛宇杰强调，要强化协调和配
合。对市级项目要主动服务、密切配
合；对内要加强协调，推进项目审批，形
成好的发展环境；对外要与其他投资主
体加强沟通，全力以赴支持。要强化行
业监管，形成企业工程质量成绩单，鼓
励、支持、推荐优质企业更多参与杨浦
建设，劣质工程企业则列入黑名单。

赵德和介绍了今年市重大工程
建设情况。他要求，要加强市区协调

机制，市区重大办、行业管理部门加
强合作和配合，进一步优化操作程
序，加强事中事后监管。要提前做好
工作预案，加强市区联动，加强宣传，
争取社会的理解和市民的支持。要
进一步提升重大工程的科技创新，提
高质量安全、文明施工的管理水平。
抓好立功竞赛活动，常赛常新，注重
竞赛过程中的管理。要做好安全维
稳工作。市重大办将全力支持区重
大工程建设，配合区重大办的协调工
作，确保重大工程的稳步推进。

会上，区领导与区建交委、区民
政局、区投促中心、区科创集团、新江
湾城街道、滨江公司等项目推进责任
单位签约。区重大办汇报2014年区
重大工程推进情况及2015年区重大
工程项目安排。区建交委、发改委、
市城投公路投资公司和区浦江办结
合各自职能对推进重大工程工作作
交流发言。 ■记者 毛海萍

本报讯 2月26日，区委举行全
体大会公布取消街道招商引资工
作方案，在随后召开的新闻媒体通
气会上，向与会媒体介绍杨浦贯彻
落实市委1号课题有关工作的情况
和杨浦取消招商引资工作基本情
况。区委副书记、区长谢坚钢，区
委常委、副区长唐海东，区投资促
进办公室主任杨茵喻接受来自新
华社、人民日报、文汇报、新民晚
报、东方早报、广播新闻中心等多
家媒体的现场采访提问。

会后，新华社刊发通稿（目前
河南日报、北京晨报、宁波日报，中
国政府网、新浪、网易等报纸和网
络进行转载计 30 余篇），新华每日
电讯2版作报道；文汇报头版、解放
日报2版头条，上视新闻报道、上广
990 早新闻以及新民晚报、东方早
报、劳动报、青年报等都作了深度
报道。人民日报及人民网也进行
了报道。 ■宗禾

本报讯 2月26日，本区召开全区
性大会，区投资促进办公室、区投资服
务发展中心和6个分中心正式揭牌，这
标志着杨浦区除五角场镇外的11个街
道的招商引资职能正式全面剥离，以
区投资促进办公室为主体的新的招商
引资体制开始运行。区委书记诸葛宇
杰强调，区委明确不再给街道任何招
商引资的考核奖励指标和奖励措施，
将街道的功能重点转到加强公共管
理、公共服务和公共安全，为自然人和
各类法人（包括企业）提供公共服务，
营造良好的公共环境。

区委副书记、区长谢坚钢部署全
面取消街道招商引资职能及相关工
作，区委常委、组织部部长倪俊南宣读
关于组建杨浦区投资促进办公室等

“三位一体”工作机构等文件。会议由
区委副书记朱勤皓主持。区领导唐海
东、王桢、谈兵等出席会议。

诸葛宇杰指出，这几年，各街道镇
积极开展招商引资，为区域经济发展
作出了贡献。但随着社会发展，街道
招商引资越来越显示出一些弊端。特
别是牵扯了大量本应用于社会服务管
理的人力资源和工作精力。要将大局
意识、机遇意识、目标意识贯穿始终，
按照市委要求，坚决彻底剥离街道招
商引资职能。以前全区各街道从事招

商引资及相关工作的人员共400名左
右，这次通过调整，取消街道经济科设
置，129 人被选调到区投资促进办公
室，另外270人由街道自行组织分流，
充实到管理和服务岗位。通过这样一
个调整，从组织体制上彻底取消街道

招商引资职能。
杨浦区新确立的招商体制是以区

投资促进办公室、区投资服务发展中
心和区经济发展有限公司“三位一体”
的招商体制，即按照行政机关、事业单
位、全资国企“三位一体”模式，做优做

强区投资促进机构。诸葛宇杰要求，
要加大统筹、落实责任，努力做强区级
引资工作。建立“三位”，关键是“一
体”，要充分整合，形成工作合力，在管
理上统一领导，在工作上协调推进。
接下来，要抓紧按照文件明确的分工，

落实调整到位，机制不断健全，能力持
续提升。各部门，特别是产业主管部
门都要围绕这个中心，抓住建设有全
球影响力的科技创新中心重要承载区
的机遇，继续加大招商引资力度，真下
功夫、下真功夫，着力打造承接平台，
不断深化产业链招商、园区合作招商、
平台招商、以商招商等模式，竭诚为企
业创造一个良好的发展环境，营造亲
商、重商、安商、稳商的浓厚氛围。

“街道剥离招商职能以后，街道的
工作重心要转移到公共服务、公共管
理、公共安全等社会治理工作上来。”
诸葛宇杰强调，要加快转变、完善机
制，聚焦优化公共服务。街道虽然不
再承担招商引资的职能，但是要在优
化公共服务环境上下功夫，更多的是
要面向基层、面向群众、面向服务，坚
持需求导向、以人为本、条块联手，进
一步优化发展环境，着力提升服务、效
能等软实力，营造尊重企业家、爱护投
资者、支持创新创业的氛围。他强调，
决不能错误认为招商引资职能剥离
了，服务企业就与街道无关了。企业
作为街道的法人单位，街道做好服务
工作这个职能没有剥离。只不过以往
是直接服务经济发展，现在主要是优
化公共服务环境，要让群众切切实实
得到实惠。 ■记者 毛海萍 郑潇萌

本区召开取消街道招商
引资职能媒体通气会

2015年杨浦区重大工程建设推进会召开

站在服务发展民生高度 推进重大工程建设
诸葛宇杰要求，跨前一步、主动作为、热情服务、密切配合

春节后的第二个工作日，杨浦区
委召开 2015 年重大工程建设推进
会，总结去年工作，部署今年任务。
2014 年杨浦全区重大工程项目推进

21 个项目开工建设，推进完成 14 个
项目竣工，续建项目30项、预备项目
19项。相关职能部门和建设单位真
抓实干、攻坚克难，交出了一份令人
满意的成绩单，在这个过程中，杨浦
百姓给予了最大的理解和支持，体

现了高度的大局意识和全局观念，
确保了各项重大工程有序推进。在
这里也感谢杨浦百姓对重大工程建
设所作的贡献。

站在新一年的起点上，我们感谢
建设者的努力，他们在助推杨浦转型

发展、改善杨浦城区环境中付出了智
慧和汗水，出色地完成了一大批重大
建设工程任务，为杨浦留下了很多精
彩，为广大市民群众带来了很多惊喜
与实惠。重大工程建设涉及到委办
局、街道、建设、 （下转第4版）

杨浦11个街道不再招商引资
以区投资促进办为主体的“三位一体”招商引资体制开始运行

感谢杨浦百姓对民生重大工程的理解支持
评论员文章


